

# 市長とのかがやきライフトーク

と き：平成25年2月5日（火） 18：30～20：00

ところ：綾里地区センター

団 体：綾里校下社会福祉推進協議会 23名

## 【団体】

市長さんには、お忙しい中、綾里地区にきていただきありがとうございます。平成14年12月にトークをして以来になります。綾里地区センターも建設していただき、綾里地区の発展にお力をいただき、ありがとうございます。綾里地区社協として地域がひとつになって、ますます地域発展と地域活性化に努力していきたいです。



## 【団体】

杭瀬川スポーツ公園の利用率がとても多く、そのため駐車場がせまいので、広くしてほしいです。あと、綾里地区は用水路や農道の整備が遅れているので、整備をお願いしたいです。

## 【団体】

防災関係で平成19年度に県、市との共催で運動会と、次の年に防災訓練をしました。参加者は400人ぐらい集まり、運動会では地域の連携を高めることができ、また防災訓練では実際に災害が起きた場合の訓練ができ有意義でした。その内容をホームページに載せたため、県外からも反響がありました。そこで、質問ですが、地震が起きた場合、この辺りは液状化現象が心配です。市としての取り組みを聞きたいです。

## 【団体】

いきいきサロンを年4回行っております。6グループに分かれ、食事サービスや地域見守り活動をしています。その中で高齢者の方が、最近は商店がなくな

り買い物にも不便になったと言っていました。コミュニティバスなどを走らせて、高齢者の方にも気軽に買い物にいけるとよいと思います。

#### 【市長】

大垣市のスポーツ施設は人口の割には充実しています。岐阜清流国体では、岐阜市は 9 種目、大垣市は 6 種目の競技を開催しました。ただ、



すべての駐車場を確保するのは難しい。武道館でフェンシング競技の際に、南側の空き地を使ってもいっぱいになりました。最大の駐車場台数を考えて、すべての施設に駐車場を完備するのは困難です。

県や市も、全体的に予算が減らされている傾向がありますが、農業は大切です。先進国の中で日本は食糧自給率が低いため、他の国が食糧を輸出してくれないと困ってしまいます。そのため、水路や農道の整備は大切だと思っています。

防災訓練は、みなさんの関心が非常に高いですし、運動会も結束力が高まるのでいいですね。今、学校の耐震化を 150 億円かけて行っていますが、子供の安全と避難場所として重要性があるため、最優先事項だと思っています。

地震による液状化現象の対策に関しては、どの程度液状化が起きるのか調査をして、液状化マップを作成する予定です。それでどういう対策がとれるのかと言われると正直難しいです。新築される場合は液状化しやすいところを避けたり、杭などで地質補強できますが、建設されている建物を基礎からやりなおすのは難しいです。実際、学校の耐震化も基礎の部分までは手が届いていないのが現状です。長期的な話になりますね。一般住宅の耐震化の補助は 300 万円のうちの 210 万円まで補助する制度を行っていますので、利用していただきたいと思います。

各地区のいきいきサロンは好評と聞きます。昔のような大家族が少なくなり、全国的に人口は増えていないのに、世帯は増えているような状態です。今後も、いきいきサロンのような活動をぜひ進めていただきたいです。

買い物も車を運転する人には便利な世の中になりましたが、運転できない子どもや高齢者にとっては不便な世の中だと思います。以前コミュニティバスを市内 100 円で運行していましたが、なかなか利用する方がなくて、今は上石津町のみ運行しています。ただ、上石津町でも乗っている方は 1 人か 2 人ぐらいです。自家用車の普及で、目的地の目の前まで行く生活に慣れてしまったため、

バスの利用率も増えないのが現状です。バス会社も赤字で、現在は行政が補助をしていますが、バスの本数が減ると利用客が減るという悪循環になっています。

【団体】

綾里小学校の西側、保育園との間の通学路がそこだけ狭いので広くしてほしいです。また、幼保園ができ、人数が増えているのに運動場が以前のままで狭いため、広くしてほしいです。あと、いろいろな団体の活動補助金を削減しないようお願いします。

【団体】

市民総合体育大会の参加者が少ないので困っています。参加者が多い地区は参加得点だけで成績がよくなってしまいます。

【団体】

綾里小学校付近の通学路と、環状線から北の綾里信号機あたりまでの道路拡張、歩道の整備と幼保園の運動場拡幅、綾里小学校の体育館の改築をお願いします。また、農業用水路の整備もお願いします。



【市長】

用水路や道路の整備は、担当課のほうで順次進めていきたいと思えます。幼保園の運動場も広くできるよう考慮します。今、学校の耐震化の工事を順次進めています。綾里小学校体育館の改築については、市内の古い体育館から順次改築しておりますので、お待ちいただきたい。

また、その影響もあって、景気のいい頃と違い、補助金の見直しが行われて、各団体の補助金が減っているのかもしれませんが。

市民総合体育大会の参加得点をなしにする方法もありますが、参加することに意義がありますから、なしにするのは難しいですね。

【団体】

市役所の新庁舎は、どちらに建設予定かを聞きたいです。綾里地区の発展のためには、西のほうに建設していただきたいですが、やはり、大垣市全体を考

えると今の場所が一番いいのではないかと思います。中心地が空洞化するのはいくつかの理由があり、せっかく奥の細道むすびの地記念館も建設したので、にぎわいを考えるとやはり今の場所に立て直した方がいいと思います。

【市長】

まだ、どこに建設するかは決定しておりません。確かに中心部に市役所があると分かりやすくよいのですが、駐車場が少ないことが問題点です。ただ、お話の意見は大変貴重な意見ですね。

【団体】

市からの郵便物がバラバラに送られてくるため、郵送料の節約にまとめて送ってもらえるとよいです。

【市長】

それぞれの部署から送られるので、そのような状態になっていますね。また一部の方から、広報の回数を減らしてほしいという話を聞きますが、私は行政の情報は広報でしかお知らせできないため、今の回数は必要だと考えています。



【団体】

市役所の方にいろいろと親切にさせていただいてるのでありがたいです。地域にはいろいろな人材の方がみえるので、地域の活動に参加してもらって貢献してもらいたいです。先ほどのコミュニティバスも例えば、シルバーの方に運転手をしてもらい、市が全部行うのではなく、市民にまかせてもらおうと新たな展開ができるのではないかと思います。

もうひとつは、子供の医療費無料化を大垣市は行っていますが、私は全て無料と言うのはよくないと思います。半額補助か所得に応じていただきたいなと思いました。無料だから病院にかからないと損をするという考え方になりがちなので、本当に必要なときに病院にかかるということを大事にしたほうがよいと思います。



あと、子供のいじめで悩んでいる親さんの相談先のPRをしてほしいです。

#### 【市長】

市役所は、最大の市民サービス会社であるように努めていきたいです。

地域の方がボランティア活動を行って地域に貢献し、また自分自身のため、生きがいや視野を広げて活動

に参加してもらいたいと思ってかがやきライフタウン構想を進めています。できるだけ雇用の機会をつくるよう企業の方にもお願いしているところで、定年延長の話もありますが、若者の就職難を作りだしてはいけないため、その辺りはバランスを考えて行っていきたい。

コミュニティバスでシルバーの方に運転してもらおう話ですが、運転してもらうのは少し不安ですね。

医療費無料化の話ですが、なんでも無料にするのは、私も本当は反対です。子育て支援の一環として、少しでも子どものいる世帯が大垣市に住んでいただけのように実施しています。しかし、無料だからと何でも救急車を利用する事例が全国的におきていることから、救急車も本来は有料でなければと思います。

いじめの話も全国的に問題ですね。いじめの相談所をPRしたり、先生達のサポートチームをつくり対応していく予定です。

#### 【団体】

社会教育推進委員が行っている事業に対し補助金が出ていますが、2年間で打ち切りという話を聞きました。その後は、新たな事業には補助金はつきませんが、継続の事業には補助しないと説明がありました。実際問題、現在の事業を急にやめて新しい事業をおこすのは難しいです。現状にあわせて補助金を考えていただきたいと思います。

#### 【市長】

モデル事業の補助金は、主に県や国から出ていて、モデル事業終了後は補助金の交付がないとうことがありますが。モデル事業で行ったからといって、次の年は継続しないということは、確かに難しいですね。

最後に、綾里地区の皆さんには、地区センターを活用していただいて、ありがとうございます。また、道路や水路の整備では、時間がかかりご迷惑をか

けておりますが、順次行っていきたいと思います。

皆さんから熱心な意見や要望等をいただき、反映できることは市政に反映していきたいと思います。本日は、ありがとうございました。